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N i e der sc hr i f t  

über die 5. Sitzung des Innenstadtbeirates 

der Stadt Neustadt an der Weinstraße 

am Donnerstag, dem 12.12.2019, 18:30 Uhr, 

im Rathaus, Sitzungszimmer 1, Marktplatz 1, Neustadt an der Weinstraße 
 
- Öffentliche Sitzung - 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Anwesend: 

Vorsitzender 
Schied, Norbert  

Mitglieder 
Abstein, Stefan  
Erdelt, Paul-Walter  
Hartmann, Edwin  
Kraft, Ulrike  
Kunzendorff, Johanna  
Rouwen, Stefan  
Schallmo, Karl-Heinz  
Scherer, Günther  
Schneider, Reinhard  
Wodo-Geppert, Sylvia  

Stellvertreter/in 
Albert, Christine Vertetung für Hr. Grun-Marquardt 
Rösiger, Kathinka Vertretung für Hr. Walther 

Gäste 
Bassimir, Anja-Maria  
Geppert, Wolfgang  
Kuhlmann, Erika  
Sauter-Jörns, Thomas  

Verwaltung 
Zillig, Ann-Kathrin  

Stellv. Vorsitzende/r 
Kappel, Jochen  

Ratsmitglied 
Graebert, Friderike  
 

Entschuldigt: 

Mitglieder 
Grun-Marquardt, Rainer  
Schönbach, Günter  
Walther, Tim  
 
 

 
 
 
TAG ESO RDNUNG:  
 
1.  Bericht AK "Attraktivität"  
  
2.  Bericht AK "Sauberkeit"  
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3.  Bericht AK "Verkehr"  
  
4.  Standorte für Geschwindigkeitsmessgeräte  
  
5.  Terminierung des Stadtteilbesuche  
  
6.  Mitteilungen und Anfragen  
  
 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Einladung und 

Beschlussfähigkeit fest. 

 

Sodann erläutert er die Bestimmungen der Gemeindeordnung, insbesondere die §§ 20, 21 

und 30. Anschließend verpflichtet er gem. § 30 Abs. 2 GemO Frau Bassimir, namens der 

Stadt, per Handschlag auf die gewissenhafte Erfüllung ihrer Pflichten. 

 

Ein Auszug mit den §§ 20, 21 und 30 GemO wird allen Mitgliedern und Stellvertreter*innen 

ausgehändigt.  

 

 
TOP 1  

Bericht AK "Attraktivität" 

 

 

 

Coworking-Spaces 

Der Vorsitzende des AK „Attraktivität“ berichtet, dass i. S. Coworking-Spaces in Neustadt an 

der Weinstraße kürzlich eine Infoveranstaltung von „1000 Satellites“, ein Unternehmen, 

welches sich mit dem Aufbau einer Coworking Community in Neustadt beschäftigt, 

stattgefunden hat. Ein Vertreter dieses Unternehmens wird in der Sitzung des 

Innenstadtbeirates am 11. Februar 2020 teilnehmen, um das Projekt genauer vorzustellen.  

 

Koordinierung der Anforderungen für Gewerbebetriebe 

Um Gewerbebetrieben eine Ansiedlung/Umsiedlung/Umwidmung in Neustadt an der 

Weinstraße einfacher und attraktiver zu gestalten, wird die Schaffung einer zentralen 

Anlaufstelle, z. B. bei der WEG, angeregt. Diese Stelle könnte das Genehmigungsverfahren 

unter den verschiedenen Stellen in der Verwaltung koordinieren und vorantreiben.  

 

Die Beiratsmitglieder bitten die Verwaltung um Prüfung, ob diese Idee umsetzbar ist.   
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Vorweisung Toilettenräume durch Gaststätten 

Die Beiratsmitglieder bitten die Verwaltung um eine kurze Erläuterung, inwieweit Schank- und 

Speisewirtschaften zur Vorweisung von Toilettenräumen verpflichtet sind, ob diese 

Vorschriften durch die Verwaltung durchgesetzt werden und eine Gleichbehandlung gegeben 

ist.  

 

TOP 2  

Bericht AK "Sauberkeit" 

 

 
 

Bezugnehmend auf Anfragen aus der letzten Sitzung, informiert der Vorsitzende über 

folgende Rückmeldungen aus der Verwaltung:   

 

1. Maschinen zur Reinigung der Fußgängerzone 

Seitens der Verwaltung wurde bereits ein elektronisches Sauggerät angeschafft. Die 

Inbetriebnahme dieses Gerätes wird noch bekannt gegeben.  

 

Zudem wurden für die Anschaffung von Maschinen zur Beseitigung von Kaugummis in 

der Fußgängerzone, Mittel im Haushalt 2020 eingestellt. Nach Genehmigung des 

Haushaltes können dann auch diese Maschinen angeschafft werden. 

 

2. Sondernutzung in der Fußgängerzone  

Sondernutzungen in der Fußgängerzone zur Außenbewirtschaftung, Werbung und 

Warenauslagen dürfen von den Nutzungsnehmern an Werktagen zu den Öffnungszeiten 

der Betriebe, frühestens jedoch ab 10:30 Uhr ausgeübt werden. Die Nutzungsnehmer 

sind verpflichtet die beanspruchten Flächen während der Ausübung der Sondernutzung 

in sauberem und ordnungsgemäßem Zustand zu halten und nach Beendigung der 

Sondernutzung in den vorherigen Zustand zu versetzen. Beschädigungen sind 

unverzüglich der Stadtverwaltung anzuzeigen und zu beheben.  

 

Bisher sind keinerlei Beschwerden bezüglich der Nutzungsdauer oder Sauberkeit der 

Nutzungsflächen in der Fußgängerzone bei der Verwaltung gemeldet worden.  

 

3. Straßenreinigungssatzung 

Zur Überarbeitung der Straßenreinigungssatzung gibt es aktuell eine Arbeitsgruppe, 

welche sich hiermit auseinandersetzt. Der Oberbürgermeister möchte diesen Vorgang 

vorantreiben. 
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Um die Sauberkeit in den verschiedenen Stadtteilen mehr in den Fokus zu rücken, wird sich 

Beiratsmitglied Frau Wodo-Geppert mit dem Westen der Stadt und Beiratsmitglied Frau 

Kunzendorff mit dem Osten der Stadt auseinandersetzen, um hier nach Schwachpunkten, an 

welchen gearbeitet werden soll, zu suchen.  

 

TOP 3  

Bericht AK "Verkehr" 

 

 

 

Fuß- und Radweg Martin-Luther-Straße 

Verärgert zeigen sich die Beiratsmitglieder über den Wegfall des gemeinsamen Fuß- und 

Radwegs in der Martin-Luther-Straße. Es wird die, bereits in der Rheinpfalz angesprochene, 

Verdrängung der Radfahrer auf die stark befahrene Martin-Luther-Straße gerügt. Die 

Beiratsmitglieder bitten hierzu um Erläuterung und Lösungsvorschläge.  

 

Parkproblem rund ums Wohnstift  

Die Beiratsmitglieder sprechen sich für eine Unterstützung des Ortsbeirates Haardt aus.  

 

Parkproblem am Krankenhaus Hetzelstift 

Die Bereitsmitglieder sprechen, einstimmig, den dringenden Appell an die Verwaltung aus, 

schnellstmöglich und zwar noch vor Beginn des geplanten Neubaus, nach einer Lösung für 

einen großen Parkplatz in der Nähe des Marienhaus Klinikum Hetzelstift zu suchen. Die 

aktuelle Verkehrs- und Parkplatzsituation ist aus Sicht des Innenstadtbeirates nicht nur 

ungenügend sondern führt regelmäßig auch zu gefährlichen Situationen (Stiftsstraße).  

 

TOP 4  

Standorte für Geschwindigkeitsmessgeräte 

 

 

 

Der Vorsitzende teilt mit, dass die Daten der Geschwindigkeitsmessgeräte auch bereits in der 

Vergangenheit dauerhaft gesammelt, ausgewertet und online zur Verfügung gestellt wurden. 

Dies entspricht somit der Bitte des Innenstadtbeirates aus der letzten Sitzung.  

 

Es werden folgende Standorte für das Geschwindigkeitsmessgerät vorgeschlagen: 

   

Adolf-Kolping-Straße 
Gegenüber Mennoniten 
Gemeindezentrum 

Richtung Norden (Dr.-
Goerdeler-Straße 1) 

Branchweilerhofstraße 2. Mast nach Einfahrt zur Fa. Gerst Stadteinwärts (Süd) 

Branchweilerhofstraße 190 Höhe ehemaliger Bushaltestelle Stadteinwärts 

Branchweilerhofstraße Höhe Reiterhof  
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Branchweilerhofstraße Höhe Blumen Schad  

Chemnitzer Straße Nähe der Unterführung Stadtauswärts 

Dr.-Semmelweis-Straße 1   

Dr.-Semmelweis-Straße 15   

Friedrich-Ebert-Straße 15   

Fröbelstraße Ecke Schwesternstraße  

Konrad-Adenauer-Straße Vor der Ostschule  

Konrad-Adenauer-Straße 52  Stadtauswärts 

Konrad-Adenauer-Straße Vor dem Altenheim  

Landwehrstraße 13   

Ludwigstraße Höhe Westschule  

Pfalzgrafenstraße 
Ecke Waldstraße vor Hambacher 
Straße  

Stadtauswärts 

Sauterstraße 
Zwischen Schöntalschule und 
Rotkreuzstraße 

 

Schlachthofstraße Höhe Kinderkrippe  

Speyerdorfer Straße Le-Quartier-Hornbach 
Richtung Osten und 
Westen 

Spitalbachstraße Ecke Industriestraße   

Stettiner Straße Gegenüber Hausnummer 6  

Wiesenstraße 17 Ostschule Richtung Norden 
 

 

TOP 5 

 

Terminierung des Stadtteilbesuche 

 

 

 

Der erste Stadtteilbesuch ist für die Sitzung am 11. Februar 2020 geplant. Stattfinden soll 

diese im Nebenraum des Restaurants „Zur Kapelle“ im Stadtteil Schöntal.  

 

TOP 6  

Mitteilungen und Anfragen 

 

 

 

Bauzaunbanner „Hertie-Gebäude“ 

Der Vorsitzende teilt mit, dass auf den Wunsch des Innenstadtbeirates aus der letzten 

Sitzung, eingegangen wurde und die Bauzaunbanner aus den Ortsteilen bereits durch die 

Wirtschaftsentwicklungsgesellschaft mbH als Sichtschutz befestigt wurden.   
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„Wasser in die Stadt“ 

Es wird an die Bitte erinnert, bei dem Projekt „Wasser in die Stadt“ der Bürgerstiftung 

Neustadt an der Weinstraße, den Bereich Casimirianum/Pfarrgarten vorzuziehen.   

 
 
 
Ende der Sitzung: 20:10 Uhr 
 

  

 

Norbert Schied Ann-Kathrin Zillig 

Vorsitzender Protokollführer/in 

 


	Anwesenheit
	Name
	Entschuldigt
	Text
	Tagesordnung
	BM_TEXT2
	Nummer
	Vorlage
	Betreff
	Wortprotokoll
	Beschluß
	Zu
	BM_TEXT3

